09/09/13

Prensa: Diaria

Tirada: 51.732 Ejemplares Difusión: 42.834 Ejemplares Cod: 73982261

Página: 20

Sección: OPINIÓN Valor: 2.356,00 € Área (cm2): 369,5 Ocupación: 39,33 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 282000

LA ROTONDA I A lo largo de las próximas semanas irán comenzando las clases en las universidades españolas. La universidad es una institución fundamental en nuestra sociedad; y también, una valiosa experiencia vital para quienes se acercan a ella *Por Carlos Pérez Caseiras, rector de la Universidad San Jorge*

Bienvenidos a la universidad

HOY comienza el curso 2013-2014 en la Universidad San Jorge, como lo hará, en próximos días, en todos los campus de España. Una nueva promoción de estudiantes se acerca por vez primera a la universidad, evocando, en los que vivimos este momento hace bastantes años, muchos y gratos recuerdos. Es un buen momento para reivindicar el papel esencial de esta institución en la sociedad; y también para reflexionar sobre lo que significa ser universitario, la responsabilidad que conlleva y, por qué no, para rememorar nuestro primer día en la universidad y dar aliento a todos los jóvenes que ahora empiezan esta apasionante aventura.

Dentro de pocos años, en 2018, conmemoraremos el octavo centenario de la fundación de la Universidad de Salamanca, la más antigua de las universidades en funcionamiento de España y una de las más antiguas de Europa. Pocas instituciones pueden presumir de una trayectoria tan extensa y fructifera y de un rol tan destacado en el devenir de la humanidad como la universidad, hasta el punto de que resulta difícil imaginar la sociedad actual sin su presencia y su influencia. Una institución, además, que ha experi-

mentado enormes cambios a lo largo de la historia para adaptarse a los retos y demandas de la sociedad, y que en las primeras décadas de este siglo se enfrenta, una vez más, a grandes desafíos que ponen en cuestión de nuevo su misión y funcionamiento.

Una misión que incluye la generación y transmisión de conocimiento, porque la universidad es uno de los focos en donde el conocimiento se genera, se transmite y se vuelve a regenerar fruto de la reflexión. Donde se preparan profesionales e investigadores cuyo trabajo moldeará de forma decisiva el futuro. Pero, al mismo tiempo, una institución donde se vive una experiencia personal única e irrepetible, rica en vivencias intensas. La universidad es un foro de encuentro entre culturas diferentes, en donde se pueden intercambiar y compartir formas de vida y pensamiento, en donde se descubren otras realidades; un lugar para romper estereotipos y prejuicios, donde formar personas cultas, capaces de razonar por sí mismas.

En un día como hoy, creo que también es necesario transmitir a los que ahora cruzan las puertas de la universidad lo que supone ser universitario, advertirles de que entran en una institución en donde van a recibir una formación sólida, que por supuesto requerirá una actualización constante a lo largo de la vida, pero que constituye un remanente inagotable de recursos para afrontar la vida en todas sus vertientes; una institución alejada de la tentación de lo fácil, de lo cómodo. Ser universitario supone tener una exigencia permanente por crecer, esforzarse para que nuestros límites estén cada vez más lejos, preguntarse constantemente por qué. Y en ese camino van a estar acompañados por los profesores, que no solo les van a preparar para ser los mejores profesionales, sino

«La universidad es un foro de encuentro entre culturas diferentes, en donde se intercambian formas de vida y pensamiento»

«Ser universitario significa cultivar valores como la solidaridad, la honestidad y la tolerancia. El universitario no es individualista» que van a estar a su lado para guiarles, estimularles y ayudarles. Además, creo firmemente que ser universitario significa cultivar valores como la solidaridad, la honestidad y la tolerancia. El universitario no es individualista y no tiene miedo a lo diferente. El universitario es altruista y se compromete con los más desfavorecidos.

Por último, me gustaría enviar un mensaje de ánimo a todos los estudiantes que ahora se asoman a la universidad por primera vez con dosis de expectación y nervios a partes iguales: aprovechad esta etapa maravillosa, aprended de los profesores, haced amigos para toda la vida, estudiad, investigad, sed curiosos. No os conforméis con respuestas fáciles, con seguir el camino marcado. Un alumno que entra en la universidad nada tiene que ver con el que sale: ha descubierto quién es y lo que quiere hacer con su futuro. Tiene la mochila cargada para toda su vida.

Hoy no es un día cualquiera. Un acontecimiento no por repetido deja de ser importante. Y hoy es un día importante. Un día de celebración. Un hito en la vida de miles de jóvenes. Empiezan las clases en la universidad.